

Contraloría da a conocer irregularidades en contrato de recolección de basura

ENSHAD. Falta de supervisión por parte del municipio, contratos no justificados e incumplimientos son algunos de los puntos que detalló el informe efectuado por el órgano contralor.

Mauro Sánchez Latorre
mauro.sanchez@lafm.com.cl

A través de una solicitud enviada por la Contraloría a la Ilustre Municipalidad de Antofagasta se evidenció una serie de irregularidades en los contratos de asesores urbanos efectuados entre la entidad municipal y la empresa DEMARCO S.A., situación que dio a conocer la falta de transparencia y supervisión de los acuerdos entre la autoridad estatal y las empresas oferentes de los servicios de asesores y consultores a la municipalidad.

Por medio de un informe entregado el 26 de diciembre, el órgano controlador destacó que "no admite una deficiente supervisión por parte de la Municipalidad de Antofagasta, a través de los directivos de uno de los contratos suscriptos en su día, una vez que se realizó la remoción de este servicio irregular". Señala que, en sus diversos, los roles cumplidos son correctos pero contrario, pues señala que, "no constan las circunstancias que justifican las causas por las cuales se efectuaron dichas contrataciones por medio de este distrito, haciendo referencia en los decretos que aprueban las mencionadas contrac-



Todos los servicios de basura tienen problemas de retro domiciliario de basura han presentado problemas durante este año.

partos servicios".

TRATOS DIRECTOS

Se menciona de 20 mil millones de pesos por los servicios de recolección de basura, los cuales fueron suscritos directamente entre la contraloría y la municipalidad de Antofagasta, lo que señala que, "no constan las circunstancias que justifican las causas por las cuales se efectuaron dichas contrataciones por medio de este distrito, haciendo referencia en los decretos que aprueban las mencionadas contrac-

"La negligencia del alcalde Velásquez en materia de ceso de contralor es evidente, los vecinos lo notaron y dijeron".

Luis Aguilera
concejal de Antofagasta

taciones, sin mencionar las disposiciones legales y reglamentarias, que son tras la recepción de los convenios de la re-

partación".

Resaltó que también fue constatado que el concejal Luis Aguilera Villegas, quien manifestó que, "la negligencia del alcalde Velásquez es muestra de aseco comunal en el ciudad, los vecinos lo notaron y dijeron". Los tres directores por más de mil millones en sus administraciones han sido cesados y el intendente dice textual, "que no constan las circunstancias que justifican las causas por las cuales se efectuaron dichas contrataciones por medio de este distrito".

Además, se estableció que la Municipalidad debe dar respuesta en un plazo de 60 días para la correcta fiscalización de los robores. "Concordamos que la intendencia, en lo inmediato, fortalece los procedimientos de fiscalización, a fin de asegurar el buen cumplimiento de los servicios contratados y que fueran materia de estudio, estableciendo para ello una actividad de control, de la cual de-

penda el cierre, mediante el Sistema de Seguimiento y Apoyo (SIS), en un plazo de veintidós días, contado desde la recepción del presente informe final", se especifica en el documento.

Por ello, la Alcaldía constituida por la Contraloría se despidió con la Fiscalía General de Antofagasta, quien al Consejo de Defensa del Estado para las leyes y libertades personales, así como la expresa el concejal Aguilera.

"Los concejales han pasado cuatro años de la dictadura, y hoy trasciende las lenguas, ellos tienen fuertes devoluciones a la ciudad y al Censo. Espero que esta vez el Consejo de Defensa del Estado no haga una gracia a los intendentes, y se haga parte de la investigación, como se lo ha hecho hasta el momento con las querellas de personalizado, donde hay que aprobar la modificación de sus costumbres militares y reglamentarias. La concejal Karina Gómez mencionó que está analizando en detalle el informe para poder evaluar las acciones a seguir".

Programa AntofaEduca cierra exitoso año con workshop de profesores

INSTANCIA. La iniciativa está orientada a 20 establecimientos públicos de la región para introducir mejoras en la educación.

Con la misión de impulsar la formación de líderes y la transformación institucional de las salas de clase, el programa educativo AntofaEduca cerró el año con una serie de actividades con profesores, directores y directivas de las escuelas de la región de Antofagasta.

La iniciativa impulsada por la Fundación Empresarial Antofagasta, financiada por el Gobierno Regional y que tiene el apoyo de la empresa Soquimil, contó con la participación de 20 establecimientos

los públicos de la región para impulsar mejores en la educación, a través de una serie de intervenciones pedagógicas y con una mirada a largo plazo.

Seminarios, charlas talleristas, la visita de expertos fundadores a cada uno de los colegios de la comuna y el viaje de seis delegados visitó hasta la Región de Coquimbo, algunas de las experiencias realizadas en otras entidades.

En este sentido, un nuevo workshop con profesores es el

de las actividades, lo que demuestra el éxito del programa que puso en marcha el año pasado.

“En Antofagasta nos pusimos en marcha, inicialmente con las directivas, posteriormente con los profesores de cada uno de los establecimientos que están en el programa. Se produjo una sinergia que permitió un trabajo muy cercano. Hoy estamos generando claves que tienen innovación y que producen, por dentro de alguna forma, una mejor gestión entre los establecimientos”, manifestó Martínez.

El calendario para 2016 muestra igual de intensión y en breve está una serie de perso-



ACTIVIDAD CON UNA ALTA PARTICIPACIÓN.

nas participando en las diferentes reuniones. Además, se abre una delegación de 20 directores y profesores elegidos a finales para realizar una permanencia de dos semanas en la Universidad de Ciencias Aplicadas (UCA) Temuco.

En este proyecto se han tenido participantes de universidades como la Universidad Santa María, Católica del Norte y Antofagasta, además del Centro UC, para la transformación de la educación, cultura, ciencia y liderazgo bilingües, cri-